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En 2022, la Municipalité est composée de :  

 

M. François Marmier, Syndic 

Administration générale, Aménagement du territoire, Finances, Police 

 

Mme Sonia Tellenbach, Vice-Syndique et Municipale 

Ecoles et Affaires sociales 

 

M. Sébastien Mercier, Municipal 

Eau, Défense incendie, Protection civile 

 

M. Jérôme Gottraux, Municipal 

Bâtiments, Police des constructions 

 

M. Yanick Streit, Municipal 

Forêts, routes et chemins, épuration 

 

Mme Karine Plomb 

Boursière 

 

Mme Chantal Badel (du 1.1.2022 au 30.09.2022) 

Mme Martine Leuba (dès le 1.10.2022) 

Secrétaire municipale, contrôle des habitants 
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1. ADMINISTRATION GENERALE 

 

François Marmier, Syndic 

 

Administration communale : 

 

La Municipalité s’est réunie à 44 reprises. Les séances de municipalité ont bien été suivies 

par l’ensemble de la Municipalité. A quelques exceptions nous avons siégé à 4, le 5ème 

municipal étant retenu par une assemblée ou séance de représentation de la commune. 

Les mesures prises lors du covid ont été levées. Je tiens à relever l’excellente collaboration 

avec mes collègues de la Municipalité. 

 

 

Nous avons eu plusieurs séances pour l’élaboration du PaCom, plan d’affectation 

communal :  

- Avec le département et Madame Luisier 

- Avec le Bureau Jaquier-Pointet 

- Avec la Commission ad hoc 

 

Malheureusement celui-ci n’a pas passé la rampe des votations lors du conseil de juin à 

notre grande désillusion.  Nous avons remis l’ouvrage sur le métier afin de le présenter 

une nouvelle fois. 

 

Représentation Syndic 

- L’AIEMGF. L’Association des eaux du Mont et de le Grande Fontaine qui regroupe 7 

communes pour l’approvisionnement de l’eau dans notre commune.  

- Le CCSPA Centre de Collecte de Sous-Produits Animaux qui regroupe 50 

communes du district Jura-Nord-Vaudois.  

- L’ASPMAD l’Association pour la santé la prévention et le maintien à domicile.  

- L’UCV Union des Communes Vaudoises.  

- L’ADNV Association pour le développement du nord Vaudois. 2 commissions 

- L’assemblée des Syndics du District 

 

Nous avons un bon contact avec les communes avoisinantes. La commune fait partie de 

plusieurs associations intercommunales et voit ses Municipaux siéger dans plusieurs 

comités. Ils vous en diront plus dans leurs rapports.  

La place de secrétaire municipale a été reprise au 1 octobre 2022 par Madame Martine 

Leuba, remplaçant Madame Chantal Badel qui nous a donné sa démission. Je les remercie 

pour leur engagement personnel à la bonne marche de la commune. 

Madame Leuba Martine est très professionnelle et apporte une attention particulière au 

contact avec la population du village, et de ce fait, est très appréciée. 
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Conseil Général :  

 

En 2022 le conseil général compte 40 membres et s’est réuni à deux reprises.  

Un nouveau Président est élu à la séance de juin : M. Frédéric Mercier remplace Jean-

Michel Michoud. La secrétaire est Mme Aude Briand.  

 

Les préavis suivants ont été mis à l’ordre du jour :  

 

Conseil du 14 juin 2022 :  

 

Préavis 01-2022 concernant les comptes et gestion de l’année 2021 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

 

Préavis 02-2022 Concernant une demande de crédit pour le remplacement des 

lampes au sodium par des lampes LED 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

 

Préavis 03-2022 Concernant une demande de crédit pour la création d’un abri au 

pont du Covet 

Accepté par le conseil à large majorité 

 

Préavis 04-2022  Concernant l’adoption de la révision du Plan d’affectation 

communal (PACom) et son règlement. 

 Refusé par le conseil  

 

Conseil du 14 décembre 2022. 

 

Préavis 05-2022 Budget 2023 

Accepté par le conseil à l’unanimité 

 

Préavis 06-2022 Adoption de la révision du Plan d’affectation communal (PACom) et 

son règlement. 

 Refusé par le conseil 
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Greffe municipal et contrôle des habitants : 

Chantal Badel  /  Martine Leuba, Secrétaire municipale, contrôle des habitants 

 

Mme Chantal Badel a officié au poste de secrétaire jusqu’au 30 septembre 2022. 

Mme Martine Leuba a repris le poste au 1er octobre 2022 

 

Au cours de l’année 2022, la population a enregistré 33 départs et 29 arrivées pour atteindre 

317 habitants au 31 décembre 2022. 1 décès. Le contrôle des habitants voit les exigences 

cantonales et fédérales devenir chaque année plus complexes, en particulier en ce qui 

concerne le droit des étrangers. En 2022, la commune a accueilli 2 personnes d’Ukraine. 

 

Travail administratif courant, prise des PV, traitement des mails, courriers divers, 

demandes Pocama, enregistrement des arrivées et départs de la commune. 

Emission de pièces d’identités. 

Elaboration de 3 tout-ménages. 

Organisation administrative du 1er août. 

Aide à la préparation du conseil et des votations. 

Statistiques diverses. 

 

 

Administration générale :  

 

Sonia Tellenbach, Municipale 

Gottraux Jérôme, Municipal 

Site internet : 
Mise à jour régulière des informations figurant le site internet de la commune 
 
Sonia Tellenbach, Municipale 

 

Diverses séances et suivi du PaCom 

 

Yanick Streit, Municipal  

 
Inspection de la production de bière artisanale « Brasserie des Faux Monnayeurs » avec 
les membres de la commission de salubrité pour la demande d’autorisation de débit de 
boisson à l’emporter.  
 

Jérôme Gottraux, Municipal 

 

- Assemblées diverses pour l’ASIYE, CET et UCV 

- Projet rencontre et séances du PaCom  

- Rencontre avec La conseillère d’Etat Mme LUISER pour défendre le PaCom 

- Organisation de la fête Nationale 

- Rendez-vous pour le projet du couvert de Pont du Covet 

- Journée pédagogique « La Truffière » 

- Assemblée EHNV 
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2. FINANCES 

 

François Marmier, Syndic : 

 

Les finances peuvent être considérées comme bonnes. Notre boursière a mené sa tâche 

avec précision et exactitude. Les dépenses et prévisions ont suivi un budget assez prudent 

pour l’année 2022. La péréquation intercommunale ne laisse pas beaucoup de manœuvre 

à notre commune. Les charges deviennent de plus en plus lourdes et il faut bien réfléchir 

aux dépenses futures. 

 

Karine Plomb, boursière 
 

L’année 2022 fut un retour à la normale après 2 années perturbées par le covid. Le groupe 
de travail des boursiers s’est à nouveau réuni au printemps et en automne pour discuter des 
comptes et du budget.   

La boursière a participé à l’assemblée de l’association vaudoise des boursiers. Elle s’est 
tenue à Yverdon avec une grande fête pour les 75 ans.  

La boursière a suivi une séance d’information sur la commission de recours donnée par 
l’UCV.  

Les bulletins de versement ont définitivement disparu faisant place au QR code, ce qui a 
impliqué un changement dans le système de facturation. 

Le nouveau plan comptable MCH2 est à l’ordre du jour. La commune fera le transfert pour 
l’année 2027. 

Le compte de fonctionnement pour l’exercice 2022 présente un total de charges de 
CHF 1'109'989.03 et un total de revenus de CHF 1'113'905.81. Il en résulte un excédent 
de revenus de CHF 3'916.78. Pour de plus amples informations se référer au préavis  
04-2023 relatif au rapport des comptes pour l’exercice 2022. 
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3. DOMAINES 

 

Terrains 

 

Sonia Tellenbach, Municipale 

Covet 

Recherche de fonds 

 

Forêts 

 

Yanick Streit, Municipal 

 

Participation courant mai aux vérifications de comptes du centre forestier d’Oppens et de la 

société de la Tuilière d’Oppens Forêt Bois Sàrl. A la même période, participation à 

l’assemblée générale du centre forestier d’Oppens et de la société de la Tuilière d’Oppens 

Forêt Bois Sàrl et à l’assemblée de triage de Molondin.  

 

Point important : Dissolution du triage du Sauteruz et réorganisation du territoire.  

 

En juillet, visite pour le martelage des forêts communales avec l’inspecteur forestier et le 

garde forestier.  

  

 

Bâtiments 

 

Jérôme Gottraux, Municipal 

 

Les différents points traités en 2022 sont les suivants : 

 

- Gestion des différents bâtiments communaux  

- Différents contacts (loyer, état des lieux) 

- Contrôle électrique du collège et lampes de sécurité à la grande salle 

- Suivi du projet du bâtiment du congélateur (Projet et rdv avec l’architecte M. Bernay) 

- Cours et assemblée de l’UCV (Au Top Pour Ma Commune) 

- Diverses heures administratives et rendez-vous au bureau technique d’Yvonand 

- Permis d’habiter pour les nouvelles constructions 

- Assemblée de la PPE du bâtiment communal 
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4. TRAVAUX 

 

Sébastien Mercier, Municipal 

 

Déchetterie  

Nous sommes toujours en attente de la nouvelle benne à verre pour cause de 

l’augmentation du prix de l’acier. La STRID nous informera de son arrivée.  

Le compost est pris en charge par la compostière le Péchau à Châbles. Une benne est mise 

à disposition pour ces déchets verts. 

Une benne à bois a été louée pour l’évacuation du bois. 

Les branches sont entassées dans un endroit de la déchetterie pour être brûlées sur le feu 

du 1er août.  

 

Divers  

Le 1er août n’a pas pu se faire sur la place du feu pour cause de sécheresse. Nous avons 

pu nous rencontrer sur la place du village devant l’Hôtel-de-ville. 

 

Yanick Streit, Municipal 

 

Epuration 

 

Bon travail durant toute l’année des exploitants de la STEP gérant avec professionnalisme 

l’infrastructure. 

Durant le mois d’octobre, une identification des installations avec le prestataire de service a 

été faite et des dispositions ont été envisagées en cas de pénurie d’électricité.  

 

Routes et chemins 

 

En début d’année une étude de projet a été effectuée pour le remplacement de l’éclairage 

publique au sodium par des LED. Différentes variantes proposées par la Romande Energie 

et une alternative solaire présentée par la société Solar Advance ont été étudiées. La 

municipalité a décidé d’investir dans l’éclairage LED sans télégestion profitant d’un réseau 

électrique en bon état. Le Conseil Général a validé l’investissement au mois de juin pour un 

montant de CHF 70'000.-. Les travaux de remplacement ont débuté au mois de décembre 

avec un test d’extinction de l’éclairage entre 23h et 5h sur plusieurs mois. 

 

 

Travaux :  

- Chambre d’un collecteur changée sur le chemin de la Carrière 

- Grille et support d’un collecteur changée sur la Place du village 

- Conduite d’eaux claires remplacée en-dessous de l’Hôtel-de-ville 

- Réfection des canalisations pluviales au bord du chemin du Boc  
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5. INSTRUCTION PUBLIQUE ET CULTES 

 

Sonia Tellenbach, Municipale 

 

ASIYE 
 
Participation à divers comités et commissions : 
 

- 7 Comités directeur  
- 1 Conseil intercommunal 
- 1 Commission des transports  
- 3 Commissions de construction 

 
Principaux sujets abordés : 
 

- Budget et comptes de l’association 
- Futurs bâtiments scolaires sur Yvonand 
- Transports scolaires 
- Devoirs surveillés 

 

6. POLICE 

 

Sébastien Mercier, Municipal 

 

Protection civile 

Rien de spécial pour cette année.  

Défense incendie  

La révision des statuts du SDIS a été refusée par plusieurs communes. 

Une nouvelle révision se prépare pour intégrer les JSP (jeunes sapeurs-pompiers) 

 

7. SECURITE SOCIALE 

 

Sonia Tellenbach, Municipale 

RYMAJE 
 

Participation à diverses séances : 
 

- 5 Comités directeur  
- 2 Assemblées générales 

Principaux sujets abordés : 
 

- Budget et comptes de l’association 
- Projets d’agrandissement du Château de sable 
- Divers retours de la FRAJE et de la FAJE 
- Suivis des structures 
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8. SERVICES INDUSTRIELS 

 

Sébastien Mercier, Municipal 

 

Eau 

Révision de 24 bornes hydrantes effectuée par l’entreprise HINNI ; de cet ensemble,  

22 hydrantes (92%) sont en bon état. 

 

Un système d’autocontrôle de qualité de tout le dispositif, qualité de l’eau, conduites, 

hydrantes, chambres de vannes etc. a été mis en place. Un montant de CHF 10'000.- a été 

utilisé pour sa mise en œuvre et conformité. 

 

 

 

 

Chavannes-le-Chêne, le 22 mai 2023 


